上北沢小学校 PTA 会長 栗原 益美

2017年度 総会報告

日 時 : 2017年5月19日(金)15:40~

場 所 : ランチルーム

1. 開会のことば

2. 会長あいさつ

皆様、こんにちは。

本日はお忙しい中、PTA総会に保護者の皆様、また多くの教職員の皆様にご出席いただきましてありがとうございます。

また日頃からPTA活動にご協力をいただき、重ねて御礼申し上げます。

総会では、2016年度の活動計画案と予算案を審議し、承認していただくことが主な目的となっております。1年間PTA活動が円滑に行われますよう、真剣に話し合って進めていきたいと思います。そして各項目が承認される前に、疑問に思うこと、理解しにくいことなどを活発に質問していただき、最終的な形にしていきたいと思います。

また、今年度の会計につきましては、皆様からいただきました会費で収まるような予算を組みました。そのため各委員会の予算が例年通りではなくなっているところもあります。会費の基本的考えに沿って組んでいますので、皆様のご理解をお願いいたします。

世田谷区は平成17年度から、地域と共に子どもを育てていく教育ビジョンを掲げています。今年度もまた、小学校と地域とPTAがよりよい信頼関係を築けるように力を注ぎたいと思います。

会長を含む役員会は、小学校と保護者のパイプ役を担っていますが、今までの会長、役員会がそうであったように、私も一保護者の立場・観点からPTA活動を行なっていきたいと思います。

そして、小学校に対しても、学校の方針、学校の目的、そして教育理念に沿って学校と協力し合い、 子どもにとってなにが一番大切かという目的を常に見据えながら、子どもを取り巻く環境を整える手助けをしていきたいと思っております。そのためには、保護者の皆様にいろいろお願いをすることがあると思います。役員会の決定事項は決して個人の利益を追求するものではありません。そこを汲み取っていただき、ご協力をお願いいたします。

PTA活動への参加は『できる人ができる時にできる事をする』が基本です。「私がこれだけやっているのだからあなたもやってよね」と、自分がやっていることを相手に求める人が少なくありません。しかし、それぞれ家庭環境が違うことを理解し、他人に強要するのではなく、お互い思いやりをもって活動してほしいと思います。

今年度のPTA活動が円滑に行われますよう、真剣に話し合って、進めていきたいと思いますので、 どうぞよろしくお願いいたします。

3. 校長先生ごあいさつ

皆さま、お元気でいらっしゃいますでしょうか。

少し前は、おたふく風邪、溶連菌、インフルエンザなどが流行り、落ち着いたかなと思っていましたが、このところ体調崩す子どもが増えています。学校では1週間後にある運動会へ向けての特別時間割が始まり、1日1~2時間くらい体育授業がある学校生活になっていますので、子どもたちも疲れているのではないかと思います。ぜひ親御さんも子どもたちも体調管理に充分気をつけていただいて、一週間後の運動会が無事に実施できるよう、ご協力いただければと思っております。

ただ、学校は運動会だけをやっているわけではありません。もちろん国語や算数など、大事なお勉強もその間にやっています。私は今年度『きちんと育つ、上北沢の子』という目標を掲げ、年度当初に学校便りにも書かせていただきました。やはり、落ち着いて普通の生活をする、そういう学校を作りたいと思っております。決して今それが出来ていないわけではないのですが、普通の生活、当たり前のことをきちんやっていれば、お互いに気持ち良く生活出来るということを、子どもたちに味わってもらいたいと思っております。

先日も先生方に、「運動会前だから子どもたちが落ち着かないのは仕方がない」とか、「運動会前だから子どもたちが廊下を走ってしまうのはしょうがない、学校中がバタついているからだ」と言うような事ではいけない、とお話ししました。運動会もとても大事ですが、やはり日常の生活も大事ですし、なによりも廊下を走ったりルール違反をすることによって、怪我をしたり、なにかもっと大きな事が起こっては大変だからです。廊下を走る事と運動会をしっかりやる事は何の関係もない、ということを子どもたちにしっかり指導していただきたいとお話しをしました。やはり今からそれをきちんとしつけていくことが大事なんじゃないかなと思っています。今日子どもたちは気持ちを抑えつつ、競歩のような感じで歩いていました。

さて運動会の準備はどうかというと、いろんな学年が徐々に校庭デビューをしています。形ができるまでは体育館の中で練習をするのですが、団体演技(ダンスなど)は、ある程度形ができると校庭にデビューをします。今日も何学年かが校庭に出て、当日使う道具などを手にして嬉しそうに晴れがましい様子で練習しておりました。

もちろん中には体育の苦手な子、「運動会なんか本当は嫌いなんだ、かけっこ嫌なんだ」というような子もいるかもしれません。でも、みんなと同じ場で同じ体験をする事は、その後の友人関係にも続いていく事ですし、とても大切な事だと思います。形はどうであれ、みんなと一緒に参加してほしい。励ましながら参加させたいなと思っております。

長くなりますが、お伝えしたいことがあと2点あります。

5年生と6年生の子どもたちが係活動(応援団など)というのをやっていて、朝練習も行なっています。先日応援団の子どもたちが教室に応援の仕方を教えに行き、低学年の子どもたちが各教室で習うんですが、今日既に、1年生ミニ応援団のような子どもたちが廊下で「フレー!フレー!」とやっていました。上級生が下級生をリードして、下級生が上級生を見習って、学校というのは育っていくんだなぁと思いました。

それともう一つは教職員のことです。教職員は子どもたちの朝練習が始まるよりも早く出勤し、校庭にラインを引いたり、登校してきた子どもたちの安全を確認など行なっています。また子どもたちが帰った後はラインを引き直したり、打ち合わせをしたり、それこそ大切な国語や算数等の準備もしています。こうして子どもたちも教職員もみんなで頑張っています。

ぜひ保護者の皆様にも運動会が無事終わるよう、ご理解とご協力を寄せていただければと思います。 よろしくお願いいたします。

4. 新任教職員の紹介

金子佳生(かねこ よしみ)副校長先生

4月に中里小学校から赴任しました。上北沢小学校に来て非常に素敵なPTAの方々との出会いがありました。今日私も運動会のリボン作りを一緒にさせていただいたのですが、シーンとする中で皆さんと黙々と作業を行ないました。月曜日にまたやりますので、その時にはもう少し会話をして楽しい雰囲気が作れると良いなと思っております。今後ともよろしくお願いいたします。

村上卓(むらかみ たかし) 先生

1年2組の担任をさせていただいております。まだ1ヶ月半しか経っていないので、保護者の方々とゆっくりお話しする機会はまだありませんが、提出物が一度に揃ったり、細かいところで「すごいな」と思うことがいくつかありました。また「他の保護者の方がこんなことで困っていらっしゃいましたよ」などご連絡いただくこともあり、保護者の方同士の連携取れている素晴らしい学校に来たなぁと思っております。どうぞ今後ともよろしくお願いいたします。

星野美紗子(ほしの みさこ)先生

稲城市稲城第4小学校から赴任しました。上北沢小学校に来てから1ヵ月半が経ちますが、もうすっかり上北沢小学校の一員として頑張らせていただいております。

運動会の練習でもう声が枯れ始めてきましたが、そのくらい子どもたちと頑張っている毎日です。 保護者の方々にも温かく迎えていただき、子どもたちと伸び伸びやらせていただいております。 これからまたいろんな場面でお世話になると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。

勝田悠介(しょうだ ゆうすけ)先生

算数少人数で3年生から6年生までの算数を担当しております。前にいた中丸小学校は、上北沢小学校に来た時に校庭がすごく広いなぁ!と思うほど校庭の狭い学校でした。中丸小学校の子どもたちと同じく、上北沢小学校の子どもたちもすごく元気で、中休み昼休みなどは子どもたちと一緒に鬼ごっこなどをして遊んでおります。

まだ1ヵ月半しか経っておりませんが、色々な出会いがありました。これからもPTAの方々との出会いで、充実した上北沢小学校生活を送っていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

瓜田未咲(うりた みさき)先生

産休代替で2年3組を引き継がせていただきます。4月から1ヵ月半ほど小林先生と一緒に教室で 指導させていただいきましたが、来週月曜日から1人で指導させていただきます。よろしくお願いい たします。

東武朗(ひがし たけろう)先生

私は1年生から6年生までたくさんの子どもたちと関わる機会があり、子どもたちがとても素直で 笑顔が明るく、素晴らしい学校に来たなと感じております。まだまだ未熟な面はありますが、子ども たちのために全力を尽くしてまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

〈欠席〉 大塚桃子(おおつか ももこ)先生 材木谷由圭(ざいもくや ゆか)先生 主事:本田さん・能見さん・安田さん

5. 役員・会計監査および各委員会正副委員長紹介 及び各委員会担当教職員紹介

(第1回運営委員会報告書をご参照ください)

〈 各委員会担当教職員に関して 〉

学級代表委員会・家庭教育委員会・広報委員会・役員選出委員会・手作り広場実行委員会の担 当教員は金子副校長先生になります。交通校外委員会の総括は大門先生、副総括事務全般は牧野 先生です。一年間よろしくお願いいたします。

6. 議事

(総会資料 P.7~11をご参照ください)

〈議長・副議長の選出〉 議長:鈴木さん(3年2組)

副議長 :野畑さん(3年1組)

〈集計の結果〉 出席者数60名 委任状302名 合計362名

会則10条により定足数に達しましたので、本総会は成立いたしました。

【1】2016年度 各委員会年間活動報告および承認 ⇒ 承認されました。

~各委員会委員長の報告(1年間を振り返って)~

学級代表委員会 竹内副委員長より

昨年度委員長の鈴木が議長を務めているため、副委員長を務めました竹内が報告させていだだきます。

副委員長という大変な役を引き受けてしまった後悔も一時はありましたが、会長や委員長、たくさんの方に支えられて、楽しく任務を終えることができました。皆様に感謝申し上げます。どうもありがとうございました。

家庭教育学級委員会 今野副委員長より

昨年度委員長の西尾が欠席のため、副委員長を務めました今野が代読させていただきます。

『笑顔で子育てハッピーサプリメント』をテーマに1年間活動して参りましたが、大きなトラブルもなく3回の企画を無事終えることができてうれしく思います。参加していただきました皆様ありがとうございました。そして1年間ありがとうございました。

広報委員会 役員書記 藤原様より

本日広報委員会の委員が欠席のため、前年度役員の藤原がご報告いたします。 第2回の広報誌『トサネヒンロ』2.2年6月 2.2年4.4月 2.2年2月 5巻により

年3回の広報誌『上北沢』28年6月、28年11月、29年3月と発行いたしました。

役員選出委員会 中村副委員長より

昨年度委員長の市川が欠席のため、副委員長を務めました中村が代読させていただきます。

昨年度役員選出委員会の委員長として活動しました市川です。同じ委員の皆様はもちろんのこと、 PTA役員の皆様を筆頭に役員の方々にもたくさん助けられ、無事活動を終えることができ感謝しております。ありがとうございました。

交通校外委員会 多田副委員長より

昨年度委員長の秋山が欠席のため、副委員長を務めました多田からご報告させていただきます。 委員長副委員長4人とも大きな役が初めてで、とても心配した1年でしたが、役員さんや先生、保 護者の方々に助けていただき、なんとか1年間やることができました。どうもありがとうございま した。

手作り広場実行委員会 赤井委員長より

10月29日土曜日はお天気に恵まれ、清々しい気候でした。児童参加総数280名、上小のお子さんだけでなく、八幡山小や杉並区の小学校のお子さんもいらっしゃいました。また未就学児、未就園児のお子さんにも数多くご参加いただきました。

作品はどの団体もほとんど余りを出す事なく終了しました。この大きな成果に各団体の方々もとても喜んでらっしゃいました。

今年も大盛況となりますよう願っております。1年間ありがとうございました。

【2】2016年度 役員会活動報告及び承認 ⇒ 承認されました。

役員会副会長 内田様より

前年度は常任理事校ということで5ブロック各学校の取りまとめなど、イレギュラーな活動がありました。

その中でも活動の主軸となったのは、11月に本校体育館で開催されました5ブロック研修会です。講師に親野智可等先生をお迎えし、『��らなくても子どもは伸びる~目から鱗の子育てと家庭教育~』というテーマで講演いただき、来場者400名弱の研修会となり大盛況でした。

このような貴重な体験もあり、友人もでき、楽しいPTA活動となりました。1年間ありがとうございました。

【3】2016 年度 決算報告および承認 ⇒ 承認されました。

決算報告 会計 高橋様・安藤様より ※「総会資料」決算報告書をご参照ください。

2016年度会計を務めさせていただきました、2016年度決算報告につきまして、特に報告すべき点を中心にお伝え致します。

[収入の部]

昨年度も、多くの会員の皆様より、会費をお預かりいたしました。ご協力ありがとうございました。また、区や世小 P などからの委託金も例年通りいただいております。なお、昨年度は、世田谷区地域安心安全まちづくり様より区民活動助成金をいただいております。その他の内訳につきましては、表の通りとなっております。

[支出の部]

10. 役員活動費

スマイルPTA改訂版作成により、予算を上回りました。これは、会則の改正をはじめとする訂正や追記箇所が多くあったため、改定する必要が生じ、急遽対応することとなりました。

8. 役員交通費

昨年度、本校PTAが常任理事校であったこともあり、予算を上回りました。これは、例年より研修会への出席回数・参加人数も多かったためです。様々なブロック研修会に参加させていた

だいたことで、11月に行われました本校でのブロック研修会も、皆様のご協力のもと、無事に 執り行うことができました。本当にありがとうございました。

【4】2016年度 会計監査報告および承認 ⇒ 承認されました。

会計監査 川村様より

昨年度会計監査を担当いたしました川村と申します。提示されましたPTAの決算報告書につきまして、適正に処理されていることを、確認いたしましたので、報告させていただきます。

大きくマイナスとなった項目もありましたが、これについては監査で詳細確認済みです。

今年度調整できる部分もあると思いますので、引き続きPTA会費の在り方を考えながら調整していただければと思います。

【5】2017年度 各委員会・役員会 年間活動計画案の審議および承認 ⇒ 承認されました。
※「総会資料」P.8~11をご参照ください

学級代表委員会 下永委員長より

日程が決まっておりますところは、ベルマーク回収(9月6日予定)、単位PTA研修会(9月20日(水)、リサイクル品収集(6月8日~10日学校公開期間)となっております。 皆様ご協力いただければと思います。1年間よろしくお願いいたします。

家庭教育学級委員会 川原田委員長より

【笑顔 共感 思いやり】というテーマを掲げて、1年間行っていくことが決まりました。 ネット関連、子どもと親の健康関連、メンタルヘルス関係の3つを大きな柱にし、講座を開いてい きたいと思います。ぜひご参加ください。よろしくお願いいたします。

広報委員会 徳永委員長より

今年度も引き続き、広報誌の発行目的は、PTA会員の皆様にPTA活動や学校行事を知っていただくこととしていますので、児童の様子ではなく、PTA活動を主とした広報誌を作成したいと考えております。「PTA活動って楽しそうだな」「参加してみようかな」と思ってもらえるような紙面づくりを目指していきたいと思っております。

どの行事を取り上げるかは未定ですが、撮影や取材では皆様にご協力いただくこともあるかと思いますので、1年間よろしくお願いいたします。

役員選出委員会 藤井委員長より

今年度の互選会は1月20日(土)と決定いたしました。 皆様の立候補お待ちしておりますので、よろしくお願いいたします。

交诵校外委員会 松本委員長より

近日中のイベントでは、交通安全教室を6月7日13:40~体育館又は校庭にて開催したいと 思います。

また、本年度も7月21日・24日・25日・26日にラジオ体操を上北沢小学校又は桜上水公園にて行います。よろしくお願いいたします。

手作り広場実行委員会 竹柴副委員長より

全体会(地域団体の皆様と委員の顔合わせ会)が6月1日、手作り広場の開催日が10月28日、予備日が29日となっております。

今回の広場のテーマは『一緒に作ろう 世界に一つの宝物』になりました。皆様の参加をお待ちしております。よろしくお願いします。

役員会 書記 竹島より

10月22日(日)本校体育館にて5ブロックバレーボール大会が開催されます。今年度は本校が大会開催校となりますので、皆様のご協力、応援の程、よろしくお願いいたします。

11月26日(日)本校校庭にて地区防災訓練が開催されます。今年度もたすかるポイントを活用していく予定です。非常食の試食や防災グッズの配布などもありますので、皆様奮ってご参加くださいますようお願いいたします。

今年度のPTAスローガンである「思いやりでつなごう、みんなの笑顔」を大切に活動していきたいと思いますので、皆様1年間どうぞよろしくお願いいたします。

【6】2017年度 予算案審議および承認 ⇒ 承認されました。

予算案発表 会計 星野より

1. 予算案の表示方法そのものを変更いたしました。昨年までは収入の部、積立の部、と2項目で表示しておりましたが、今年度は臨時支出準備金の部を新たに設け、3つの部で表示致します。歴代PTA役員の皆様が会員の皆様からお預かりしている大切なPTA会費を無駄遣いせぬよう慎重にご使用していただいた結果、少しずつですが繰越が長年続き、ついに今年度の繰越が40万となりました。ただこれはあくまで長年の繰越金を収入に入れているからでありまして、決してその年に徴収した会費内でのやりくりではございません。

そこで私たちPTAの活動がその年の会費の範囲内で行われている事を明確にするために、収入の部は会費収入と自治体からの委託金のみで構成し、今年度の活動費もこの範囲内で行いたいと思います。

2. 予算案の支出の部ですが、昨年の差異を参考に、多くの委員会に今年度の予算を減額させていただきました。

しかし5の通信費は今年度は副委員長にもお支払いする事に決定したため、増額となりました。 また、21の児童表彰奨励費も毎年安く胸花を購入できていた制度が廃止されため別途予算を取る必要があり、対前年増とさせて頂ました。

3. 今年度より別項目として新たに設けました臨時支出準備金ですが、今までの繰越金をこれに充てています。隔年の発行物や数年毎の常任校、年号の変化、等の不測の事態等の準備金として位置付けたいと思います。

今年度は上北沢小が5ブロック常任校ですので1万円の支出を予定しております。今後交通安全マップやスマイルPTAなどの発行物がある年はこちらから支出したいと思います。

《議長・副議長の解任》

7. 2016年度運営委員会の報告事項 (「総会資料」P.12~13をご参照ください)

役員会前年度副会長 名執様より

- ・役員再任の任期延長について→期限を設けないということで承認されました。
- スマイルPTAが改定されました。
- お手伝いが増員されました。
 - →5ブロックバレーボール大会当番校で自校開催のため、各クラスよりお手伝い1名選出
 - →英語研究発表会開催のため、各クラスよりお手伝い1名選出

8. 連絡事項

役員会より

~校内でのはきものについてのお願い~

クリーム色のスリッパは学校の来賓用ですので、絶対に使用しないでください。赤色の『PT A』と書いてあるスリッパは、委員会等の集まりがある場合はお貸しすることができますので、 必要がありましたら役員までお声をおかけください。

また、保護者の方はできるだけ上履きをご持参いただき、外履きは必ず校内に持ってお入りい ただきますようお願いいたします。

9. 副校長先生ごあいさつ

皆さん長時間ありがとうございました。これで昨年度の報告と今年度の予算等の方向性も決まっ たということですので、正式に安心して出発できるという日になったのかな、と思います。

今日はたくさんの方にお集まりいただき、ありがとうございました。運動会もあります。今後と もよろしくお願いいたします。

10. 閉会のことば